

LAUSANNE-PULLY-RIVIERA EN PLEIN CŒUR DE L'ACTION CARITATIVE

Au front pour combattre la souffrance des jeunes enfants

Deux fondations ont retenu l'attention du LC Lausanne-Pully-Riviera en ce printemps 2015, pour la force de leur combat, l'exigence qui les sous-tend, mais surtout pour les deux personnalités qui en sont le moteur: le Prof. René Prêtre, l'éminent chirurgien cardiaque, et sa fondation Le petit cœur, d'une part, et le D^r Elisabeth Giannada pour la Fondation Enfants Papillons, d'autre part. Eclairage aussi sur deux aventures humaines d'exception.



Le Professeur René Prêtre avec l'une de ses jeunes patientes.

Prof. René Prêtre, l'addict du cœur

Nul besoin de présenter le Prof. René Prêtre, qui a repris le 1^{er} août 2012 le Service de chirurgie cardio-vasculaire du CHUV, devenant par là même professeur ordinaire à la Faculté de biologie et de médecine à l'Université de Lausanne. En tant que spécialiste des malformations, de la reconstruction des valves et la transplantation chez l'enfant et l'adulte au CHUV, il a aussi conduit sous l'égide de sa fondation, Le petit cœur, de nombreuses missions humanitaires en faveur des enfants au Mozambique et au Cambodge.

Le 12 mars dernier, lors d'une conférence exceptionnelle, le Prof. Prêtre a permis aux clubs de la zone d'en savoir davantage

à la fois sur son activité quotidienne en Suisse ainsi que sur ses missions à l'étranger. Un exposé richement illustré qui a retenu la fervente attention d'un auditoire d'une centaine de membres et amis et montré, s'il était encore besoin, à quel point cet homme hors du commun était passionné par son métier et sa fascination pour cet organe singulier qu'est le cœur. Parce «qu'il bouge, qu'il réagit, qu'il dévoile sa faiblesse et sa force. Et qu'à la sortie d'une intervention, il doit reprendre la fonction tout de suite, sans période de récupération» ou peut-être aussi parce que «le cœur est associé à la vie et à l'amour, nos deux biens les plus précieux».

Alors que, comme le relève encore René Prêtre, «de nombreux enfants naissent chaque année dans le monde avec des malformations souvent graves, voire mortelles», dans ces pays qui ne jouissent pas de tous les avantages de la chirurgie cardiaque moderne, Le petit cœur donne une nouvelle vie aux enfants traités qui, une fois opérés, ne nécessiteront plus de soins médicaux spécifiques. Mais, et c'est bien là le plus important, Le petit cœur forme aussi des médecins et des soignants



La raclette est une tradition bien ancrée et les racleurs bénévoles sont expérimentés.



Dr Elisabeth Gianadda.

(Photos: Frédérique d'Agostino)

locaux pour, qu'à l'avenir, ils puissent eux aussi pratiquer ces interventions et continuer ainsi à sauver des vies.

Sous la main du Prof. René Prêtre ou sa houlette, ce sont à ce jour un total de 235 enfants qui ont été opérés, davantage si l'on tient compte du financement des

deux équipes sur place qui effectuent seules 150 à 200 opérations par année. Une soirée exaltante qui a permis de récolter un montant de CHF 3500.— qui sera entièrement attribué à la fondation (www.lepetitcoeur.com).

Dr Elisabeth Gianadda, ange gardien des enfants papillons

«Leur peau est aussi fragile que les ailes d'un papillon.» Sous cette formule poétique se cache la plus terrible des réalités: l'épidermolyse bulleuse, une maladie quasi orpheline, qui se manifeste par

- une peau qui se décolle au moindre traumatisme en raison d'un déficit génétique qui altère la cohésion des couches cutanées entre elles;
- des plaies qui se forment sur tout le corps et les muqueuses.
- une souffrance endurée par les jeunes patients atteints au quotidien, car les cloques en se déchirant laissent des plaies comme des brûlures.

C'est dire que les objectifs et la mission de la Fondation Enfants Papillons, présidée par le Dr Elisabeth Gianadda, sont

de véritables défis, car il n'existe pas à ce jour de traitement garantissant la guérison et que les familles de ces enfants sont les témoins impuissants d'une évolution irréversible.

L'espoir le plus solide est dans la recherche. C'est aussi la raison pour laquelle le L.C Lausanne-Pully-Riviera a choisi d'attribuer à la fondation le bénéfice de sa traditionnelle soirée raquette, complété d'une contribution substantielle de la Fondation suisse des Lions Clubs, soit un montant total de CHF 7000.—.

Avec ce montant de soutien, cette dernière pourra contribuer à soutenir des recherches médicales afin de faciliter les soins au quotidien, guérir des plaies chroniques et maintenir l'espoir d'une meilleure qualité de vie dans le futur. Mais surtout témoigner de l'empathie aux enfants touchés et à leur famille et sensibiliser la société à ce drame humain méconnu.

Votre don en ligne sur www.enfants-papillons.ch sera le bienvenu.

Françoise Zimmerli